



## Tecate tiene perspectiva crediticia estable: Fitch México

Publicada por [Esther](#) el jul 18, 2012

Fitch Ratings asignó la calificación inicial de 'BB(mex)' a Tecate, cuyo significado es 'Especulativo', y la perspectiva crediticia es 'estable'.

Dicha organización que se encuentra enfocada esencialmente a prestar servicios de calificación financiera de diverso orden, indicó que los principales aspectos que limitan la calidad crediticia son: gasto operacional superior a los ingresos disponibles, importantes necesidades de infraestructura, y bajos niveles de inversión. Motivo por el que se dependen fuertemente de ingresos federales; niveles de liquidez muy bajos, aunado a recurrentes balances deficitarios, reflejándose en un incremento del pasivo no bancario en los últimos ejercicios, los cuales, podrían disminuir de manera importante de concretarse diversas acciones de la administración.

Dentro de los factores positivos que fundamentan la calificación, destaca que históricamente la entidad no ha contado con endeudamiento bancario de largo plazo, además cuenta con indicadores económicos y de bienestar social superiores a la media nacional.

Históricamente el dinamismo de ingresos de Tecate ha sido bajo; sin embargo, en 2011 se observó una ligera recuperación impulsada por una mejora en la recaudación local y un incremento en las participaciones federales.

Representan un 33% de los ingresos totales en dicho ejercicio, siendo el incremento más significativo de la recaudación local, y las participaciones federales tuvieron un incremento importante del 27.7% en 2011 respecto al ejercicio anterior, mientras que las aportaciones del Ramo 33 se han mantenido en los mismos niveles en los últimos ejercicios.

Por su parte, la estructura del gasto operacional de Tecate es muy elevada, además se observa una importante tendencia a la alza en los últimos ejercicios. En 2011, los egresos totales sumaron \$383 mdp, incrementando 18.2% respecto a 2010.

La inversión se ha mantenido en niveles muy limitados, ascendiendo en 2011 a \$12.6 mdp, dependiendo de manera importante de ingresos federales. Históricamente el municipio no ha presentado endeudamiento de largo plazo. Sin embargo, de manera recurrente solicitan anticipo de participaciones federales.

En diciembre de 2011 dicho anticipo fue por un monto de \$12 mdp. Por otra parte, en enero del presente año tomaron un crédito de corto plazo con la banca comercial por \$9 mdp, teniendo un plazo de 1 año. Asimismo, debido a los bajos niveles de liquidez y balances deficitarios del Municipio, éste ha aumentado sus pasivos no bancarios en los últimos ejercicios, ascendiendo en 2011 a \$209 mdp, siendo un monto muy elevado respecto al presupuesto de la entidad.

Cabe mencionar que se encuentran en proceso de realizar convenios y condonaciones esperando reducir de manera importante dicho monto. En cuanto a planes de deuda, actualmente buscan contratar un crédito por \$100 mdp para realizar obras prioritarias de pavimentación.

En cuanto a contingencias relacionadas con el pago de pensiones y jubilaciones, el ISSSTECALI (Instituto de Seguridad y Servicios Sociales del Estado de Baja California) es el organismo responsable de estas erogaciones y es de naturaleza estatal, por lo que los pagos por dicho concepto no representan una contingencia directa para el municipio. Actualmente, una parte importante del pasivo circulante del Municipio corresponde a cuotas por pagar a dicha institución.